LA NOT GIA REPUBLICANA

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO REPUBLICANO

DIRECCION: Apartado 362

APARTADO L

AÑO 1 .

Mimero suelto € 0-10

San José. Costa Rica Lunes, 25 de junio de 1923.

Suscrición mensual & 2.00 No. 245

Echandistas éramos, tinoquistas pero jamás

Simpatizábamos con el Pavido Agrícola en la creencia de que de verdad era un parido de principios y bellos ideales. ¡Pero qué engaño! En ese grupo no hay principios ni aleales; ahí lo que sobra es ambición desmedida de mando y odio a las clases pobres.

Triunto republicano en el Cantón de Desamparados

(Telegrama a "La Noticia Republicana")

Desamparados, 24 de junio Las comisiones enviadas a Pa tarrá y San Juan de Dios, intemo Mata, Lic. don José Albertazzi Avendaño, don Ernesto Or tiz y don David Rojas, han regresado satisfechísimas debido al resonante éxito alcanzado en aquellos lugares. Se celebraron hermosas ren-

niones, que son demostración ter minante de que el Partido Republicano triunfará en este can

¡Viva Jiménez!

Corresponsal

Vimos con nuestros propios ojos el tinoquismo empuñando el famoso gorrote tinoquillo de gran recuerdo en los asacia-gos días de la tiraña. Vimos. de gran recuerdo en los asaciagos días de la tiranía. Vimos,
lo repetimos, atropellando con
sus caballos ai pueblo, que ancioso miraba el desfile echandista y por último entramos al
Teatro Aménica y oimos de los
propios labios de don Alberto,
estas o parecidas palabras: "Si
si yo no acaté la disposición del
Congreso, para aumentanle el
sueldo a los empleados y trabajadores del Ferrocarril, lo
hice, porque creo que esas gen-

Dajadores de l'errocarril, lo hice, porque creo que esas gen-tes están bien pagadas. ¿Esto dice el candidato del Partido Agrícola, a pleno ros-tro de los trabajadores?

Gracias a Dios que habló así el señor Echandi, y pudimos convercernos, de que nadie se-ría tan funesto para los traba-jadores de Costa Rica como D. tarrá y San Juan de Dios, inte-Alberto Echandi, por dos co-gradas por el diputado don Leo sas: por ser en su totalidad las nidas Briceño, Lic. don Guiller filas de su partido tinoquistac y por no querer a los trabaja-dores.

dores.

Moisés Castro, Pedro S. Sánchez, Joaquín González M., Zacarias Navarro, Ignacio Méndez, José María Monge, Mario E. Monge, Ismael Zúñiga, Vicente J. Hernández, Antonio E. Mongé, Emilio E. Mora y Ramón Monge M.

Los firmantes declaramos nuestra franca adhesión a la gran causa republicana, que proclama al eximio ciudadano don Ricardo Jiménez.

(Del Grito del Pueblo)

Don Ricardo Jiménez no endosa partidarios sus

El señor Gonzalo Artavia, volista de Limón, estuvo haciendo manifestaciones públicas de que don Roardo Jiménez favorecia la candidatura del General Volio.

Como el Partido Republicano no tiene más objetivo que el triunfo del señor Jiménez, tal especie resulta de todo punto infundada. Y en efecto, queda desautorizada por los siquientes documentos:

(Telégrafo)

Limón, 6 de junio de 1923.

A don Ricardo Jiménez

Cartago

Gonzalo Artavia, jefe del volismo en ésta, aseguróme en una reunión de amigos que a él le había asegurado el General Volio que usted trabajaba para llevar a la Presidencia al General, es decir, que los jimenistas estamos engañados. Le agradeceré su respuesta solamente para desmentir al falsario y trabajar por causa republicana con mayor entusiasmo.

HERNAN SALAZAR

(Telégrafo)

Cartago, 6 de junio de 1923

A Hernán Salazar

Limón

Votos partidarios no son pagarés que se endosen. Deslealtades no las cometo con nadie, menos con partidarios. Dicho Artavia falso de toda falsedad. Atentamente,

RICARDO JIMENEZ

Dance eris felix Molnumerabels amicos

Los quijotes verdes no se a-Los quijotes verdes no se at-treverín a defender las aspas de ese molino. He visto los po-cos echandistas en estos días, cariacontencidos y Pensativos, tras de la codiciada insula; y quien sabe, si en el lento girar de la rueda, manteados como Sanchos, nues cuela ese moli-Sanchos, pues suele ese moli-no azul, atraer por encantamiento.
Eso lo demuestran las dos

Eso lo demuestran las dos últimas reuniones, cuando equivocadamente decían los timoneles verdes que Alajuela es el Puerto Arturo" y que va a ser de dos llemas.

Con el famoso 28, que es un piñón errumbrado forjarán el jarabe de forplarse perse sua se

jarabe de fierabras para que se tranquilicen los renegados. He visto unos cuantos echandis-tas arengando solos; lo que tas arengando solos; to que prueba que lo verde de las colinas es sólo de ellos; y les tiene confundidos.

En cambio el azul del cielo es un probable carnaval en París, tras del Petrarca del I-

Vamos por partes, señores echancistas: trabajando como ustedec lo hacen y el jimensemo sin ningún empeño. ; Por qué ensancha su partido?

Sencillamente por que esa maza pensante de los hombres honrados van con don Ricardo y tan satisfechos que no hay

La rueda del molino azul atrae voluntarios adeptos.

No hay que forzar el grano para que llegue a la retrilla; solo, solkto sigue por el nivel legal.

jimenistas arrepentidos; y con vencidos que nuestro jefe es la última palabra de consuelo, lel espejo de la juventud estudiosa, el crisol del trabajo a gricola y la bienandanza del país.

Amado Guzmán Soto

ENFERMO

Desde hace varios días se en cuentra sumamente enfermo nues tro compañero de labores, don Joaquín Vargas Coto.

Nosotros deseamos que el distinguido colega mejore pronto,

CONCURSO

Quién hizo el dissorso?

"La Noticia Republican."

Señor mío:

A mi juicio, el discurso po nunciado por don Alberto Echun di en el Teatro América, fué he cho por Zúñiga Montúfar, pues después de leído todos los verdes se desplegaron en abanico.

Puente Internacional

Don Alberto y el Empréstito CARGO SE CONFIRMA

Don Diógenes del Valle se resolvió por fin a tomar en cuenta el cargo que hizo al licenciado Echandi, este humilde jimenista, que se oculta con un pseudónimo, con lo que, después de todo, no hace otra cosa que seguir el ejemplo del propio Diógenes cimarrón.

Se había tardado la réplica, porque el cargo, a fuer de AEREO, había sido recibido con desdeñoso silencio...

Por lo visto el olimpico desprecio se trocó en preocupación menos desdeñosa, y después de una semana de meditáción, pasada quizás también en documentar la réplica, ha aparecido ésta en el "Diario del Comercio" con el título sugestivo de "¿En donde está la dualidad?"

Yo nada desdeño. Tengo tal conciencia de mi pequeña personalidad, que no sólo me causa honda preocupación cualquier cosa que me atañe, sino que procuro además no dar la callada por respuesta.

Esa mismo humildad me hace reconocer los errores en fesar una equivocación lamentable. fsar una equivocación lamentable.

No vaya a creerse que mi error consistió en haber imputado al señor Echandi una falta, un error, una incorrección que él no cometió... No, en manera alguna. El cargo permanece en pie, reforzado desde luego con la confesión palmaria de mi estimado contrincante.

No: mi error craso-consistió en haber dedicado a Diónes d el Valle la denuncia, haciendo un llamamiento a su condición de profesional joven, aun no arrastrado por el torbe-'llino de los litigios, en el que se pierde la propia conciencia

para adoptar en cada caso el criterio que el cliente que paga exige y obtiene que se adopte.

Cuando era de presumirse que la dualidad denunciada causase repulsión a un temperamento joven, con amplio porvenir ante sus ojos, contemplo desencantado la adopción de un sistema rabulesco para explicar o justificar lo injusti-

Oí una vez a un diputado, no recuerdo en qué discusión ni en qué legislatura, comenzar una réplica con esta frase lapidaria: "Tengo la suerte de no ser abogado, y por eso veo el asunto de que se trata con mayor claridad".

La frase me hizo gracia y he tenido oportunidades varias de conocer el alto valor filosófico que encierra.

Y si a las características del litigante se agregan las condiciones del político, todo tiene explicación..

Mas, que conste que no abarca mi censura al gremio entero, porque hay abogados, y abrigo la ilusión (aun no tengo edad para haberlas perdido todas) de que se encontrarían muchos de entre ellos que hubiesen rehusado la PRE-SENTACION que Diógenes relata, y a la que me permitiré hacer algunos reparos.

Vamos al grano, después de la obligada confesión.

Comenzaré por negar del modo más rotundo, que el viaje del señor Echandi a la Secretaria de Hacienda hubiese tenido por objeto hacer al señor Soley la presentación de un desconocido, de un ALGUIEN que Diógenes se abstiene de

Ese alguien, que a los propósitos de la réplica de Diógenes conviene no bautizar, voy yo a presentarlo, no ya al señor Soley, de quien es amigo viejo, sino al público lecter. Ese alguien no es otro que don ERNESTO BERGER, apoderado de la Richmond Levering Company.

¿Necesitaba et señor Berger su presentación a don Tomás Solev..?

Ya lo dije, son amigos viejos. Son compañeros en alguna asociación; muchísimas veces se les ha visto juntos y. como si esto fuera poco, juntos trabajaron bajo el mismo techo, en la casa Frick, en 1919, y hasta parte de ese a 10 hubo de pasarlo el señor Soley día y noche en la casa dicha. donde estaba el Consulado de Suiza, para sustraerse a las persecuciones del régimen político que entonces padecia-

Fábula, pues, esa de la presentación.

El señor Berger no necesitaba ser presentado al señor Soley; lo que necesitaba y busco, era un abogado que lo accimpañase en la negociación del empréstito que intentaba proponer. Y, lo que es más, un abogado que defendiese su parte frente a la otra parte contratante, que era el país.

Fábula, pues, y sólo fábula, esa de la presentación.

Mero intento de explicar lo inexplicable. Vano empeño de hermanar con éxito la personalidad del abogado que acomoda su criterio al del cliente que paga, y la personalidad politica que aspira al puesto primero entre sus conciudada-

El cargo permanece incólume, reforzado eso si por propia confesión, y puesto de relieve por los empeños que se hacen para desvanecerlo.

FABRICIO

Segunda carta

Contestanda al Señor don Vicente Sáenz,

Director del Diario del Comercio órgano oficial de la agrupación agrícola

(Continúa)
Lo que ne pasa a los enomios con el 28 de abril ; pesadir no contratos de empresa con el espasa a los extraordires, sofio se para la contrato de los vencidos, sal contrato de los vencidos, sal con les pasa al go extraordires de los vencidos en el extrario de los vencidos, sal contrato de contrato de empresa con los contratos de empresa con los contratos de empresa con el extra de la Unifor. Ya ve Ud.

Los hemos ganada honor el espasa al contrato de los paramentes con nuestra de la Unifor. Ya ve Ud.

Los hemos ganada honor el espasa de los espasa de la capital, para hacer respectado en Coto y en el Sixono-blamente en-toda la-li uni-nace de la capital, para hacer respectado en Coto y en el Sixono-blamente en-toda la-li uni-nace de la capital, para hacer respectado en complexa de la capital, para hacer respectado honor en complexa de la capital, para hacer respectado en complexa de la capital de la pasión mala del capital de la capital de la capi

meños, que no y que no! por que no están satisfechos con las declaraciónes de don Ricardo. Señor Sáenz: como disje en mi anterior repito, el país comoce sus gestiones de periodista por el país comoce sus gestiones de periodista por el país comoce sus gestiones de periodista por el país y vo. Por estados Unidos y Centro América, y sabe por qué digo que las conoce el país y yo. Porque de ne esos países los periodistas y escritores extranjeros, pornen su pluma al mejor postor. Y por esa razón, estoy por creer que por medio de su pluma procaz consiguió Ud. el puesto en la Secretaría de Gobernación de Honduras, digo: en el Ministerio, lo que no puedo asegurar as si fue que para conseguir ses interes de Cuba, para defender en la tripa; Ud. escribió en el Heraldo de Cuba, para defender en el Granduras, digo: en el Ministerio, lo que no puedo asegurar as si fue que para conseguir se interes de conseguir se fue se procazi cuan grande resulta. Jud. escribió en el Heraldo de Cuba, para defender en el Heraldo sustentaba, y entonces resulta, que su pluma en Cuba, estuvo de patriota, sus orestidos un concidentos del homor y cuando ud. cree que ha estado abajo, cela conseguir por entrenta de conseguir de honor, y cuando ud. cree que ha estado abajo, estado ni arriba ni abajo. El Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, eximio patricio, exeleso varón de buena de la corac. Rica Republica de las cosas. Concidence de las cosas. Concidence de las cosas de Centro América", que con dedicho libro en términos altamente sinceros, Ud. lo califica dicho libro en términos altamente sinceros, Ud. lo califica dicho libro en términos altamente sinceros. Ud. lo califica dicho libro en términos altamente sinceros. Ud. lo c

rio, lo que no puedo acegurar se si fue que para conseguir ses hueso fuem necesaria su adulación, o si fue por los probios méritos personales suyos, vele repito señor Sáenz, em esos aíses por donde Ud. ha andado haciendo gala de su pluma, el periodista extraniero i ne adrida a los de arriba (el Gobierno), se muere de hambre ves por esa nisma razón, de que cuando acer los adrilados. los adulado res corren peligro. (Vea, el ca so de Chocano en Guatemala, a la cafda de Estrada Cabrera!

Ud. mismo confesa en su cara, que em Costa Rica iamás ha desempeñado puestos públicos y me invita para que ave rigue eso en los Ministerios. En cambio, confesa Ud. mismo ar ha desempeñado puestos públicos en Honduras país extraño?

Que es más meritorio: servira la restriado a cansa sertido de sancere! Vea Ud. señor si es así. Confese Ud. mismo a desempeñado puestos públicos en Honduras desempeñado puestos

nar el territorio hondureño! Pa

Nuevas disposiciones de la Primer aniversario Dirección General de Policía

Las disposiciones legales que prohfa prevenir hechos lamentables en ción. ne, la mayor parte de las veces,

enardecer los ánimos, el peligro de portar armas de las anteriormente mencionadas, es aún mayor, y de con siguiente, mayor también la obliga ben a los particulares la portación de ción de la autoridad, de ejercer la rmas, se fundan en una razón de más rigurosa vigitancia, para que ca orden público evidente, y tienden die pueda infringir la citada disposi

Por lo expuesto, me permito llamar

bre de Estado, ya en la prensa, en la tribuna, en la cátedra, en el foro, etc. se ha hecho oir en tedos los ámbitos de la República, así como en todo el mundo civilizado, por estas razones, se ha mantenido siempre arriba, y muy por encima de todos sur conciudad nos; y así, cuando Ud. cree que ha estado arriba, el mismo fenómeno se ha operado, por manera, que su ha operado, por manera, que su apreciación resulta, Sr. Sáenz, muy falaz y muy cándida. No quiero terminar estos ren

No quiero terminar escos ren-glónes, sin antes invitarlo a dis-cutir un rato acerca de la tan llevada y rtaída fecha del 23, no obstante de estar esta tópi-co así como todos los demás de la Administración Jiménez, per la Administración Jiménez, per fectamente explicados, pero si Ud. quiere hacerlo, hagámoslo, pero eso sí, con hidalguía, con cultura, con decencia, y sin me ter en él a la Suprema Corte de Justicia, que nada tiene que hacer en este llo, sino que soy yo el único reponsable, vor ser un jimenista de verdad y un costarricense de corazón.

CARLOS OROZCO AMADOR

TRAPOS VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTAS OFICINAS.

CIGARRERIA

Club No. 1 Premiado el No. 32 d=

MIGUEL VASQUEZ S.

Club No. 2 Premiado el Mo. 40 de

ERNESTO CASTRO M.

DOMINGO 24

NOTA:—Estos dos seño res recibieron sus cigarrillos en su taller y oficina, y no pagaron nada durante a semana pasada.

A la memoria de don Zenon Castro Rodríguez



Hoy hace un año dejó de curaba por los necesitados, proexistir el preclaro y digno hijo digandoles sanos consejos y prac de Costa Rica, quien supo hon-ticando la caridad con su pró-

rar y mantener incólume en to- jimo, dos los tiempos a su querida y Yo muy amada Costa Rica.

muchas veces por temor a la sc-veridad de este señor, por la la irreparable pérdida de una crítica tenáz a sus actos erró- existencia NONES para la paneos se abstuvieron de ciertos tria. procedimientos, temiendo ofr la Por los innumerables favores voz de don Zenón, quien hoy, oue me prodigaron él y su espor los momentos difíciles y timable familia, estoy obligado

percederos de bondad y bene cibanla como una muestra de gra rolencia.

En medio de sus tribulaciones políticas, que lo desvelaban, pro

Yo, que tuve el honor de vivir , en su casa de 1874 a 1880, a ins Don Zenón Castro R. fué el ancias suyas y de su meritsima CENSOR de los actos de los señora, doña Lucia Quesada Es Gobiernos, sin andarse con paños quivel, hoy v. de Quesada, aun tibios para cantarle las verdaque joven entonces, pude aquides a los mandatarios, quienes latar el valor, valer y bondades

críticos porque atraviesa nues-tra muy amada Madre Patria, hace falta, aún a sus enemigos hijos Berta, Eva, Zenón y Rapolíticos, únicos creo, que tuvie- rael Castro Quesada, lo mismo ra en su dilatada jornada sobre que a todos sus parientes, de la Tierra, ¡Paz a sus restos! nuevo la expresión de condolen Don Zenón Castro R. como cia por la desaparición de un particular, sembró recuerdos im hijo preclaro de Costa Rica Re-

Elias Chinchilla González

CAMBIE O VENDA

sus discos para fonógrafo en la oficina de Segunda Mano

Frente a la tienda Max Kepfer 50 vs. Este Teatro América

La España MARTINEZ & Gía

TRANSITORIAMENTE —MIENTRAS NOS NSTALAMOS DE NUEVO— ATENDERE-MOS NUESTROS NEGOCIOS EN LA BO-DEGA DE DON FRANCISCO ARMIJO.

OBLIGADA ACLARACION

del jueves 21 de los corrientes, bajo el título:

GUADALUPE

però que su voto. como en 1909, però que su voto. como en 1909, quien sentía gran afecto desde las aulas del colegio, y admiración como Gobernante; esto lo manifesto ante sus dos hijos que vieron con gran placer la declaración de su señor padre, y tanto es así que en la Directiva del Partido Republicano que se publicó, aparecen sus dos hijos, uno como Tesoreró y otro como Vocal, ambos son mayores de edad y elementos valiosos que llevan en su sangre el prestigio de su estirpe, pero en su desesperacióo los Agricolas los tacharon comm menores.

jos venerables que honran a cual quier partido a que pertenezcan y en vez de molestárseles con notas insidiosas, debiera tribu társeles respeto y admiración pues son un símbolo de honradez trabajo.

Hay muchos otros medios líci tay muchos otros medios del tos de hacer propaganda que po día poner en práctica el l'artido Agricola de este lugar, por el prestigio de su propio Candidato,

En «El Diario del Comercio» como las circulares que muy a menudo se mandan a casi todos los vecinos, unas veces firmadas por el señor Presidente de la Di-rectiva General del Partido Agrí-

ADHESION POLITICA

aparece una nota que dice: a Nos es grato comunicar a nuestros correligionarios que el acaudalado agricultor don Jesús Núñez Gutiérrez pertenece al Partido Agrícula. Elementos como este honran nuestra causa. Nada nás falto de verdad que semejante aseveración, en cuanto se refiere al señor Núñez Gutiérrez, pues hace algún tiempo que estuve en casa de este caballero a solicitar su autorización para incluir su nombre en la Directiva del Partido Jimenista de este lugar, me manifestó que no desea discular de la Directiva del Partido Jimenista de este lugar que su voto. como en 1909, per o que su voto. como en 1909, esería para el Lic. Jiménez, por estampar su firma para que to dos los consocanos de la partido de sería para el Lic. Jiménez, por estaño por el señor Presidente de la Directiva de la vida deneral del Partido Agrícola, otras por el estimable caballero don José Joaquín Jiménez cap que es el más importante de los vecinos del Jugar, con esto si no se logra nada, pues todos compren len que es la carnada que es eles pone mientras caen en el anzuelo, no se ofende a nadie. En la misma nota que comento se para de la misma nota que es el más importante de los vecinos del Jugar, con esto sino vecinos del Jugar, con esto de lugar, con esto de lugar, con esto de lugar, con esto sino vecinos del Jugar, con esto de lugar, con esto de

estirpe, pero en su desesperacióo los Agricolas los tacharon comm menores.

Hay en esta localidad elementas como el señor Núñez Gutic rrez, como don José Cubero M., don Benjamín Prado, don Cruz y don Juan Vicente Guticrez, don Canuto Blanco, don José Montero A. y muchos otros viejos venerables que honran a cual quier partido a que pertenezcan y en vez de molestárseles con la serio de su firma.

Este modo lificito de hacer propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de prestigio debiera ser condentación de su firma.

Este modo lificito de hacer propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de prestigio debiera ser condentación de su firma.

Este modo lificito de hacer propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de prestigio debiera ser condentación de su firma.

Este modo lificito de hacer propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de prestigio debiera ser condentación de su ficto de gutica en todos, hay elementos de prestigio debiera ser condentación de su ficto de gutica en todos, hay elementos de prestigio debiera ser condentación de su ficto de gutica en todos, hay elementos de prestigio debiera ser condentación de su ficto de gutica en todos, hay elementos de prestigio debiera ser condentación de su ficto de gutica en todos, hay elementos de prestigio debiera ser condentación de su ficto de gutica en todos, hay elementos de propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de propaganda por un partido en que propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de propaganda por un partido en que como en todos, hay elementos de propaga

O. MONTEALEGRE G.

Notable en el tratamiento de la : enfermadades de la piel; sarna, rasquiña, escema, picazón y demás

afecciones de origen parasitario

de venta en las principales farmacias

Dempsey, el Hombre más Robusto

"A toda persona que raciocina debiera occurrirsele que si un hombre siscamente apto como es Dempsey considera prudente fomar "Hiero do" cuanto más importante es para las pessonas de ordinaria saliel de se no les falte hiero en la songre, Infinidad de personas hoy día, en de deficiencia de hiero. Escasez de hiero en la songre no solo de un hombre uma milidad física y mental, sino que le despoja de virill, despoja mental, tierza de volumtad, etc., posesiones de inclae importancia en todas las esferas de la vida. La misma condición tre a una imper carifiosa y vivaracha en una persona mal humorada, sa y decaida. Para ayudar a producir gente robusta, con sangre rica rios fuertes, no he encontrado nada en mi experiencia que se aproxime tro orgánico, "Hierro Nuxado."

Si no està Ud. gozando de robusta salud, empiece en seguida a fortar su sangre y su organismo entero con hierro organico; ponga "HIERRO
XADO" a prueba para demostrar lo que puede hacer en el caso de Ud.
de cuatro millones de personas emplean "Hierro Nuxado" apualmente,
rende en todas la buenas boticas y droguerias. A següriese de obtener
imo producto que lleva el nombre de Dae Health Laboratorica en la
teta.

del Mundo Recomienda

Hierro Nuxado

Pocos ejemplos hay que puedan probar tan positivamente el alcance del HIERRO NUXADO para fortalecer los Nervios y producir Sangre Roja, Robustez y Resistencia como la extraordinaria experiencia de Jack Dempsey, el Campeon Mundial del boxeo. "Por los resultados que he obtenido con al "Hierro Nuxado" y Carpentier respectivamente, considero que bien puedo recomendarlo a toda persona que desea aumentar sus fuerzas y energia." Comentando sobre esta franca declaración, un conocido facultativo Neoyorkino dice:

NAFTA - PETRO

Don Rubén García

Fué favorcido con el

No. 1004 del obseguio semanal

Número 39

de C_I. 25

en efectivo del último

Don Eusebio Bernardas

Fuélfavorecido con el

No. 943 del obseguio semanal

Número 13

de G_I. 10

De los famosos cigarrillos VICTOR.

CIGARRERIA CENTLRA

Con motivo de la hoja que circuló bajo el título !ALERTA, JEFE;

tenedores de noros, mentos, este de la parta de la cualidades sucomo el pobre; el hombre de levita.

Fué un partido, como nunca se había visto hasta entonces, porque era el pueblo mismo de Puntarenas en casi su totalidad.
Por eso ninguno de sus componentes de semejantes ente si, podría decir hoy, que el, por sí solo era el Partido. Al aceptar tan honrosa distición puedo decir que no imploré tan señalado sí honor, y que fiel a la finalidad política que entonces se perseguía, mantuve su bandera sin mancilla; sin admitir combinciones, que si es sierto, que me a para postularme candidato a la sina demitir combinciones. cir que no imploré tan señalado honor, y que fiel a la finalidad politica que entonces se perseguía, mantuve su bandera sin mancilla; sin admitir combinciones, que si es sierto, que me aseguraban la elección comprometian en cambio, el prestigio de su causa. Fuí leal a la fe jura da y nadie podría decir que soy un claudicaute o un menguado.

El Partido Unión Popular Independiente que postuló mi candidatura para Diputado por esta Provincia fué una entidad política compuesta de todos los elementos sociales; alli tuyo su principales directores del Partido representavión, el jornalero, el artesano, el comerciante, el industrial; el agricultor, el marinero; tabía escribientes, empresarios, tenedores de libros, médicos; es tuvo representado tanto el rico como el pobre; el hombre de periores perseta mejores garantias

unitarenas m postularme candidato a la postularme candidato a la prodria decir que soy podria decir que soy podria decir que soy podria decir que soy podria el presente campa de defender los intereses locales, sino de la renovación de lo Poderes Públicos de que depende la suerte de la República.

Puntarenas es parte integrante del territorio Nacional y no podría permanecer al marjen de la lucha dividida y disgregada por

Santana Arias Neftalí Bogantes Gregorio Barrantes Alfonso Bolaños Florencio Bolaños Benjamin Calderón Tobias Castillo Miguel Chaverri Benjamin Cruz Francisco Delgado Alcides González Juan Granados José Gómez S Émesto Herrera Jeneroso Cruz Oscar Kopper D. Abraham Maroto Manuel Mora Ricardo Madrigal C. Napoleón Núñez Arcadio Núñez Belfort Oviedo Pío Oveido Juan Porras Gonzalo-Quirós V.

Son jimenistas y se ha abusa do de sus nombres:

Una verdadera farza de los agrícolas de Grecia

Presidentes Honoranios

Luis A. de Laporace, de S. José Pedro Quirós A., de la directi-vo de San José.

Domingo Dodero no es costa-

Juan Jiménez U., distrito de San Roque.

Bruno Céspedes, es neutral.

Plácido Murillo, del distrito de San Roque.

Rosa Sánchez C., es neutral.

directiva:

Aquileo Alvarado Rómulo Avila Rigoberto Alvarez
Rafael Bolaños ú. ap.

Manuel Zamora

Carlos Esquivel V. Belisario Mejías Napoleón Rojas S: Jesús Ugalde A.

Tuan Rojas Eriberto Salazar Ismael Salas

Eduardo Sánchez

Federico Vega Eulogio Villegas

No son vecinos de esta ciu-

BENAVENTE

en el

TeatroNacional

Compañía de Alta Comedia

JACINTO BENAVENTE

en la que figura la primera actriz Lola Membrives

Hoy, lunes 25 de junio de 1923

A las 8-30 p. m.

El Collar de Estrellas

Miércoles 27, única conferencia por Jacinto Benavente a las 6 p. m.
Filosofia de la Moda

Luis Aguilar, de Naranjo. Alfonso Bolaños, de Los Ange-

Baltazar Cascante, vive en Naranjo.

Napoleón Corrales, de Naranjo Rafael Robles R., de S. Roque Miguel Hernández, de Puente de Piedra,

Paulino Jiménez, de Heredia Carlos Maroto Q. Presidente Municipal de San Carlos. Victorio Quesada, de San Isi-

Mercedes Rojas Q., de Puento

Son neutrales y no han auto- Alfredo Suárez B., de San José. rizado para publicásseles en la Pedro Vega S., de Puente de Piedra.

Francisco Zamora, de San Re-

Rafael Zamora, de San Roque. José Zamora, de San Roque.

Menores de edad puestos ma-

Ulises Alfaro A. Octavio Alvarez S. Aquiles Barquero Amable Bolaños A. Carlos Bolaños S. Jorge Bolaños S. Abelardo Bolaños A. Rosario Calderón Cástulo Félix Rojas Cástulo Hidalgo Juan Félix Rojas Zenón Suárez Marco Antonio Ugalde Juan Zeledón

El joven Ricardo Sánchez es colista

Enrique Barbieri es extranjero.

Son desconocidos, lo que hace suponer que son nombres supres tos: si existen no son de Gro-

Honorio Guevara Arnulfo Gamboa Eliseo Jiménez Losé J. Mora Kosario Mejías Antonio Oviedo José María Rodríguez Juan Segura Rosario Salas. Rafael Vargas G. Felipe Zambrana Humberto Zeledón

Incapacitados para votar por defecto físico u otras causas legales:

Alfredo Barquero Nicolás Bolaños Alcides García Mateo Ruiz

La Directiva se componía de 217, suma a la que debemos res tar los 95 anotados en este zarandeo; con lo cual, el esfuerzo de más de año y medio y el mun do de cañerías, pajas de agua, instrumentales para filarmonías en los distritos, supresiones de impuestos directos, etc. etc., ofrecidos, queda un contingente de 122 votos y . . . un amargo desencanto para los señores ar-

JIMENISTA



Una Nutrición adecuada para las Madres

es el sinónimo de un hijo saludable y robusto. La preparación Viro: estácom-puesta especialmente para adaptarse a las necesidades de la Maternidad, y enri-quocela leche de las Madres.

Agentes: Reardon Gordon & Co., P.O. Box 1058, San Jose, Costa Rica.

— PERMANENTE —

Don Alberto Echandi y la Memoria de Hacienda

En el discurso leído por el candidato Sr. Echandi, el sábado 16 del corriente, en el Teatro América, el referido señor Echandi dice lo siguiente:

> "Mucho se dolió el Sr. Jiménez en su discurso, del dinerro gastado en la Legación extraordinaria que ante los Gobiernos de las otras Repúblicas de Centro América desempeñé hace tres años. Sobre ese punto debo declarar desde luego que de ese dinero no entró un céntimo en mi bolsillo, pues serví la misión sin devengar honorarios; antes bien, gasté en ella dinero de mi peculio".

Pero en la Memoria de Hacienda correspondiente al año 1921 aparece que al señor Echandi le fueron giradas las siguientes partidas, precisamente cuando andaba en su gira diplomática por Centro América.

En agosto 26 de 1920 se le giraron, a buena cuenta de sus gas-

En octubre 29 de 1920, id. id. . En noviembre 10 de 1920, id. id. En diciembre 6 de 1920, id. id.

22,185.00 4.437.00 8,976.00

lo que da un total de

Ø 45,378.00

De donde resulta que hay una flagrante contradicción entre lo que dice el Candidato llamado agrícola y la referida Memoria de Hacienda. No es posible suponer que el gobierno cargue a la cuenta de don Alberto Echandi sumas que ha gastado en otra cosa, y queda por consiguiente en pie, como werdad irrefutable el cargo lanzado por el Lic. Jiménez en cuanto a que el Sr. Echandi sí recibió dinero del Estado con motivo de su inútil y costoso paseo por los países de Centro Amériea.

Lea "La Noticia Republicana"

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viale de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldra de Limó el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limon, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio regular entre Limón y Nueva York De venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, via Cristóbai y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señore

G. P. CHITTENDEN.—Administrador

San José, abril 9 de 1923,

El pueblo de Manzanillo y sus alrededores

Leonardo Campos

ccoge con fervoroso entusiasmo Benjamín Bejarano el nombre del insigne ciu-Pedro Barrantes dadano Lic. don Ricardo Jiménez O.

Directiva del Partido Republicano en Manzanillo .

Presidentes Honorarios

Federico Clavera M. Felipe Peña José Jiménez José María Barrantes Atiliano Díaz Mayorga Víctor García

Presdentes Efectivos

Manuel Casares Moreno Calixto Zamora

Vicepresidentes

Pedro Melgar Santiago Durán Perfecto Barrantes

Secretarios

Eloíso Arroyo Ordoñez Perfecto Fernández

Prosecretario

José Hernández

Fimundo Símula Calderón

TOTAL HOME

Jefe de Propaganda

Víctor Barahona

Vocales.

Manuel Arce Luis Alvarez Ortiz Juan Alvarez Moraga Inés Alvarez Moraga Arturo Avila ú. ap. Marcelo Arroyo Gómez l'elipe Arroyo G. Ecarnación Alvarez Moraga Saturnino Acevedo Francisco Buzano Antonio Buzano Narciso Buzano Enrique Barrantes Carmen Barrantes

Luis Barrantes

Angel Barrantes

Carlos Campos Francisco Córdoba Leonidas Campos José Campos Zoilo Campos 要 Roberto Casasola Santiago Durán José Apolonio Díaz Claudio Mayorga Díaz Manuel Flores Vargas Víctor Fernández Célimo Fernández Ricardo Fernández Froilán Gutiérrez Manuel Rojas Gutiérrez Rogelio Guevara Tiburcio Gómez García José Hernández Víctor Hernández Juan Jiménez Victoriano Jiménez Amado Leal · 四日日 在工程》 Juan Marchena Erasmo Mendoza Juan Félix Román Méndez Benito Mejicano Luis Noriega José Maria Novoa José Obando Mercedes Pasos Clemente Pérez Isidro Pérez Blas Pérez Ildefonso Pérez Jesús Peraza Ramón Prado Pedro Piñar Juan Peña ú. ap. Gregorio Ramos Manuel Roias Pedro Rojas STEE Jesús Rojas Rafael Roque Rodríguez Agaton Retana 等整理等 Tobías Sánchez Elias Sequeira Salomón Sánchez Jesús Sánchez Lorenzo Sánchez José María Sánchez Isauro Serrano Bartolo Serrano Francisco Espinosa Solís Sotero Bermúdez Sánchez Eugenio Tenorio Francisco Villegas Porfirio Velásquez Enrique Xirinachs Dolores Zamora José María Zúñiga



Mateo Zúñiga

Erasmo Zamora

Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

León Fernández Rodríguez y sus cuentas alegres

Gnecia, Dic. 3 de 1923 que Uds han visto con el ojo del Pareclera extraño que hoy 21 de carpintero que deci que media junio de 1923 se escriba con la vara no es desplomo Ud_ está tan distante de conocer fecha que lleva esta correspondencia, pero como para la inconciencia siquiera aproximadamente- los su-

Fernández para contestarle

mala fe; pero si queremos decir al

gar a que uno de los pueblos don-

de él piensa tener electorales para

Oiga don León, Uds... no creen;

an la provincia de Alajuela se eli-

jen 6 diputados; pero no propie

elecciones en 15000 más o menos;

en tal caso el cociente para dipu

tado propietario fluctuara entre

arriba o abajo de 3000, y el de su-

plente será de 7500 más o menos.

A base de ésto para que su cuen-

tas no sean un sueño de opio, ne

cesitari'an obtener airededor de

12000 votos y eso, buen cristiano,

reducida a 122 adhesiones. Entre

122 y unos 2800 sufragantes que

tiene el cantón, hay una diferencia

se eligen

señor Fernández que ha dado lu-

no existe fecha ni el calendario si fragantes que puede dar la provinquiera, y como por las cuentas ale- cia de Alajuela, que en varias ocagres que en el "Diario del Comer-siones al hacer sus cuentas, pues cio" publica hoy León Fernández ese ha sido su caballo de batalla Rodríguez, es dable suponer que en su discursos, ha dicho que esta por causas que nadie ignora en el ciudad tiene g00 sufragantes y app pai's, este señor aspirante a dipu- otros le vamos a cumunicar para tado, si el doctor Cabezas nos lo que siga diciendo la verdad que tiepermite, haya alcanzado ese estado, ne cerca de 700_

nosotros con la esperanza de que La provincia de Alajuela la tienuestro art'iculo no la coja en un nen Uds... por la mejor para su parmomento de lucidez, lo fechamos tido, y as'i es; y si en la mejor haen 3 de dicembre de 1923 y as'f ce Ud... las cuentans del gran Cano violamos la terminante y exclu- pitán, en las demás hará las de no siva condición que pone el señor sabemos que granz

A propósito de todo lo anterior León al analizar situaciones que, viene a nuestra memoria el recueraunque él califica de inneccsarias, do de un buen señor, muy pobre él, ya han dado al echandismo mues- que aqui vivia que conformaba su tras un poco sensibles de que todo apetito con llegar a los establecien ese partido son cuentas alegres; mientos, ver la urna del pah, y dey vamos directamente a lo que ni cir: si yo tuviera dinero me come de hipótesis, se puede calificar, ría todo ese man y parte de la gapues, ésta so existe donde sus con. lleta también... Así le pasa al buesecuencias no den como resultado no de León; pero él tendrá que una tesis... Y asi' es; los grandes decir: si mis cuentas no fueron un negocios de don Félix Pacheco na sueño, nosotros sacaríamos la quindie se los ha discutido; nosotros no ta parte de los diputados que se vamos a discutir visiones ni ensue- eligen y tal vez parte de otra quinños, ni mucho menos engendros de ta también.

UNOS POCOS

Aclaración

Al publicar la Directiva de su curul, lo juzgue como se merece. Guápiles, no mencionamos el he-Ud pretende engañar nada más. tiz C., había acompañado, como cho de que don Constantino Ordelegado de la Directiva de Limón, a los que fueron de San José con el objeto de formar ditarios todos, pues es al Congreso ac tual y no a Ud... al que le tocará cha Directiva.

decir si son 6 propietaries o 5 pro-Nos es grato declarar que el pietarios y un suplente que frá co- señor Ortiz colaboró eficazmen-mo propietário por dos años los que te con los señores Xirinach, Coto y Pochet en los trabajos po-La votación de esta provincia se líticos llevados a cabo en Guápuede calcular para las próximas piles.

Ho ha habido insultos

Purtarenas 93

A Director

NOTICI AREPUBLICANA Sírvase desmentir Corresponcetá más distante que la realiza-sal porteño del Diario del Coción del viaje a la suna de Julio mercio en asuntos de insultos Verne Deberán darse por muy sa entre Tesorero Municipal y Pretistechos con obtener siquiera la sidente,

mitad de los doce mil... Así pues sal quiere le vuelvan a pegar sal quere le a pelearse el primer lugar de la pa-como hace pocos días, por calum peleta con el Dr. Cabezas porque el ciador.

Además, he presentado la a-Uds. por uno de sus fuertes y aca-cusación del caso contra el Di-bamos de ver ja directiva quedar rector del Diario del Comercio.

> CAMILO MOYA, Tesorero Municipa?

Cultura v Juventud Costa Rica